

## Penerapan Sistem Pencatatan Keuangan Pada UMKM Donat Bunda Al Di Surabaya

Eka Faricha Bachrie, Nadia Rachmawati, Salsabilah Al Fitri, Nur Laili Rahmawati, Dia Nur Aini, Mochamad Reza Adiyanto

[ekafarichabachrieee@gmail.com](mailto:ekafarichabachrieee@gmail.com), [nadinarachmawati918@gmail.com](mailto:nadinarachmawati918@gmail.com), [bellasa237@gmail.com](mailto:bellasa237@gmail.com),  
[nurlaili0117@gmail.com](mailto:nurlaili0117@gmail.com), [diaaini01@gmail.com](mailto:diaaini01@gmail.com), [rezaadiyanto@trunojoyo.ac.id](mailto:rezaadiyanto@trunojoyo.ac.id)

Mata Kuliah Pengantar Akuntansi 1, Program Studi Manajemen, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Trunojoyo Madura

Alamat : Jl. Raya Telang, PO BOX 02 Kamal, Bangkalan

Korespondensi Penulis : [ekafarichabachrieee@gmail.com](mailto:ekafarichabachrieee@gmail.com)

**Abstract.** *This research discusses the importance of Micro, Small, and Medium Enterprises (MSMEs) in the Indonesian economy, especially in creating jobs, increasing national income, and reducing unemployment and poverty. Despite their significant contribution, MSMEs often face obstacles in financial management, especially in effective financial recording and reporting. As a case study, this research focuses on Bunda Al's donut business in Surabaya which is experiencing challenges in financial recording due to the business owner's lack of understanding about accounting. This research aims to identify ways to improve the financial management of MSMEs through basic accounting training and the use of simple accounting systems such as Microsoft Excel or Google Sheets. The main focus includes practices to manage finances in a healthy and sustainable manner, including recording daily transactions, preparing necessary financial reports, and ensuring the accuracy of financial reports. The research method involved interviews with MSME owners and descriptive analysis to characterize the data. The results showed that effective financial management starts with the selection of quality raw materials and accurate recording of daily transactions. Businesses are advised to expand their financial statements to include balance sheets and cash flows for a more complete financial picture. This research is expected to provide practical guidance for MSMEs in improving their financial management, as well as encourage the effective application of accounting principles. Thus, improving the quality of accounting records is expected to contribute to innovation in accounting science and its application among MSMEs.*

**Keywords :** *Financial Recording System, MSME, Donut Bunda Al*

**Abstrak.** Penelitian ini membahas pentingnya Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) dalam perekonomian Indonesia, terutama dalam menciptakan lapangan kerja, meningkatkan pendapatan nasional, serta mengurangi pengangguran dan kemiskinan. Meskipun kontribusinya signifikan, UMKM sering menghadapi kendala dalam pengelolaan keuangan, terutama dalam pencatatan dan pelaporan keuangan yang efektif. Sebagai studi kasus, penelitian ini memfokuskan pada usaha donat Bunda Al di Surabaya yang mengalami tantangan dalam pencatatan keuangan karena kurangnya pemahaman pemilik usaha tentang akuntansi. Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi cara meningkatkan pengelolaan keuangan UMKM melalui pelatihan dasar akuntansi dan penggunaan sistem akuntansi sederhana seperti Microsoft Excel atau Google Sheets. Fokus utama mencakup praktik-praktik untuk mengelola keuangan secara sehat dan berkelanjutan, termasuk pencatatan transaksi harian, penyusunan laporan keuangan yang diperlukan, dan memastikan keakuratan laporan keuangan. Metode penelitian melibatkan wawancara dengan pemilik UMKM dan analisis deskriptif untuk menggambarkan karakteristik data. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manajemen keuangan yang efektif dimulai dari pemilihan bahan baku yang berkualitas dan pencatatan transaksi harian yang akurat. Para pelaku usaha disarankan untuk memperluas laporan keuangan mereka dengan menyertakan neraca dan arus kas untuk gambaran finansial yang lebih lengkap. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan panduan praktis bagi UMKM dalam meningkatkan manajemen keuangan mereka, serta mendorong penerapan prinsip-prinsip akuntansi yang efektif. Dengan demikian,

Received Mei 20, 2024; Accepted Juni 27, 2024; Published Agustus 30, 2024

\* Eka Faricha Bachrie, [ekafarichabachrieee@gmail.com](mailto:ekafarichabachrieee@gmail.com)

peningkatan kualitas pencatatan akuntansi diharapkan dapat berkontribusi pada inovasi dalam ilmu akuntansi dan penerapannya di kalangan UMKM.

**Kata Kunci :** Sistem Pencatatan Keuangan, UMKM, Donat Bunda Al

## **PENDAHULUAN**

Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) adalah jenis usaha yang berdiri secara independen dan dikelola oleh individu, keluarga, atau kelompok kecil. UMKM dikenal dengan singkatan tersebut dan memiliki peran yang signifikan dalam memperbaiki perekonomian masyarakat. UMKM beroperasi di sektor-sektor yang beragam seperti perdagangan, industri, pertanian, jasa, dan bidang lainnya. (Erik Setiawan 2021).

Pentingnya UMKM (Usaha Mikro, Kecil dan Menengah) dalam perekonomian Indonesia memiliki peran krusial yang sangat berpengaruh. UMKM menyumbang lapangan kerja, pendapatan nasional, dan pengurangan masyarakat pengangguran serta kemiskinan yang mengganggu kestabilan ekonomi Indonesia. Tetapi salah satu masalah UMKM yang baru dimulai adalah tentang cara pengelolaan uang yang efektif. Seperti kurangnya sistem pencatatan yang kurang baik yang dapat menyebabkan kebingungan dalam menyusun laporan keuangan lainnya seperti laba rugi, memenuhi syarat pajak dan banyak. Sedangkan pencatatan yang baik dapat berpengaruh dengan bisnis UMKM karena bisnis dapat dilihat efisiensi dan stabilitas keuangan laba dan ruginya (Febriyanto 2019).

UMKM (Usaha Mikro, Kecil dan Menengah) memiliki peran yang penting di Indonesia dan merupakan penggerak ekonomi. Meskipun memberikan kontribusi yang signifikan, UMKM (Usaha Mikro, Kecil dan Menengah) masih belum memaksimalkan kemampuan dan peran mereka dalam perekonomian (Efisiensi et al. 2019). Hal ini disebabkan oleh hambatan dan kendala internal dan eksternal, terutama dalam hal pembuatan laporan keuangan. Banyak pengusaha yang belum mampu untuk mengambil keputusan dalam mengelola usahanya, terutama dalam hal keuangan, seperti manajemen bisnis yang baik dan manajemen keuangan yang baik (Hidayah and Galung 2023). Banyak pemilik usaha UMKM seringkali tidak memiliki pemahaman yang cukup tentang seberapa besar laba yang sebenarnya mereka dapatkan dari usaha mereka. Mereka cenderung mengukur keberhasilan atau keuntungan dari usaha mereka bukan dengan angka pasti dalam bentuk nominal uang, tetapi lebih sering dengan cara memperlihatkan barang-barang berwujud yang mereka peroleh dari hasil usaha, seperti mobil, motor, atau bahkan kepemilikan rumah.

Penekanan ini sering kali mengabaikan pentingnya pencatatan dan pelaporan keuangan yang akurat. Sebagai hasilnya, pemilik usaha mungkin tidak memiliki gambaran yang jelas tentang kondisi keuangan sebenarnya dari usahanya. Mereka mungkin mengandalkan pemahaman kasar tentang laba berdasarkan pengalaman atau intuisi, yang dapat mengarah pada keputusan bisnis yang kurang tepat atau kebijakan keuangan yang tidak terencana dengan baik.

Oleh karena itu, penting bagi para pemilik usaha UMKM untuk meningkatkan pemahaman mereka tentang manajemen keuangan dan akuntansi. Hal ini termasuk memahami bagaimana mencatat dan menganalisis laba serta biaya secara sistematis. Dengan demikian, mereka dapat mengelola usaha mereka secara lebih efektif dan membuat keputusan yang lebih baik untuk pertumbuhan dan keberlanjutan bisnis mereka. (Widjaja et al. 2018).

Pada zaman sekarang pastinya gaya hidup Gen Z memiliki selera yang bermacam-macam dan sering mencoba makanan-makanan yang baru. Mereka cenderung tertarik pada donat dengan varian rasa yang unik seperti matcha, taro, red velvet, dan lainnya. Selain rasa mereka juga menyukai donat dengan isian dan berbagai topping seperti oreo, krim keju, dan lainnya. Donat bunda AI merupakan usaha yang terletak di kota Surabaya, Jawa Timur. Donat bunda AI banyak diminati oleh Gen Z dikarenakan harganya terjangkau (Indrawan and Yaniawati 2016).

Dari hasil wawancara kepada pemilik usaha donat bunda AI pada tanggal 30 Mei 2024 memberikan alasan mengapa pemilik usaha donat bunda AI tidak membuat laporan pencatatan keuangan karena belum sepenuhnya memahami tentang pencatatan keuangan. Tetapi, usaha donat bunda AI melakukan pencatatan sederhana seperti pemasukan dan pengeluaran serta laba rugi (F. A. Dewi et al. 2023).

Solusi dari permasalahan ini yaitu dengan melakukan pelatihan dasar akuntansi kepada pelaku UMKM untuk meningkatkan pemahamannya tentang pentingnya pencatatan keuangan yang baik, menggunakan sistem akuntansi sederhana seperti Microsoft Excel atau Google Sheets (Mulyani, Nurhayaty, and Miharja 2019).

Berdasarkan latar belakang di atas, masalah penelitian yang diidentifikasi adalah rendahnya kesadaran UMKM akan pentingnya akuntansi dalam pengelolaan usaha. Penerapan praktik akuntansi yang tepat diharapkan dapat berkontribusi signifikan dalam meningkatkan kualitas UMKM serta menghasilkan laporan keuangan yang jelas dan akurat. Laporan ini dapat bermanfaat dalam berbagai aspek kegiatan usaha, membantu pemilik usaha membuat

keputusan yang lebih baik, dan memenuhi kebutuhan berbagai pihak terkait dengan transparansi dan keberlanjutan usaha. Persoalan penelitian yang akan dibahas adalah :

1. Bagaimana cara mengelola keuangan dalam usaha donat bunda Al agar tetap sehat dan berkelanjutan?
2. Bagaimana cara mencatat transaksi harian dalam usaha donat bunda Al?
3. Apa saja jenis laporan keuangan yang perlu disiapkan untuk usaha donat dan bagaimana cara menyusunnya?
4. Bagaimana Pelaku usaha memastikan bahwa laporan keuangan sederhana yang pelaku usaha buat akurat dan dapat diandalkan?
5. Bagaimana cara memisahkan keuangan pribadi dan bisnis dalam usaha donat?

penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat tidak langsung bagi UMKM, khususnya UMKM Donat Bunda Al, dengan mengidentifikasi dan mengatasi hambatan-hambatan dalam menerapkan praktik akuntansi. Tujuannya adalah agar laporan hasil penelitian dapat digunakan untuk meningkatkan standar pencatatan akuntansi UMKM secara keseluruhan. Selain itu, penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi yang berharga dalam pengembangan bidang ilmu akuntansi yang lebih inovatif, sehingga penerapan akuntansi oleh UMKM dapat dilakukan dengan lebih efektif dan efisien di masa depan. (Suhartono, Prasetyo, and Mindosa 2022).

Berikut adalah tabel penjualan UMKM donat bunda Al dalam periode satu minggu. Data penjualan UMKM donat bunda Al

No	Hari	Pemasukan	Pengeluaran	Laba Bersih
1	Senin	Rp 500.000	Rp 190.000	Rp 310.000
2	Selasa	Rp 550.000	Rp 95.000	Rp 455.000
3	Rabu	Rp 480.000	Rp 74.900	Rp 405.100
4	Kamis	Rp 600.000	Rp 70.999	Rp 529.001
5	Jumat	Rp 530.000	Rp 60.000	Rp 470.000

Jumlah	Rp	Rp	Rp
	2.660.000	490.899	2.169.101

## METODE PENELITIAN

Data yang digunakan di dalam penelitian ini adalah data primer yang berbentuk wawancara atau interview kepada pemilik UMKM. Wawancara merupakan kegiatan komunikasi antara kedua belah pihak atau lebih dimana pihak satu sebagai pewawancara dan pihak lainnya sebagai narasumber. Tujuan dari wawancara yaitu untuk mendapatkan informasi atau pandangan dari narasumber mengenai pertanyaan yang disusun oleh pewawancara (Wardi, Putri, and Liviawati 2020). Analisis yang digunakan di dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan analisis deskriptif. Analisis deskriptif merupakan metode analisis yang digunakan untuk menggambarkan karakteristik dari sekumpulan data. Tujuannya untuk memberikan gambaran umum mengenai profil UMKM dan peningkatan usaha tentang penerapan sistem pencatatan keuangan pada pemilik UMKM (I. K. Dewi, R.Pandin, and Daeng GS 2022). Penelitian deskriptif bertujuan untuk memberikan representasi objektif mengenai tanda-tanda yang ada dalam masalah penelitian. Berdasarkan hasil wawancara, Penulis kemudian menganalisis persepsi pelaku usaha donat bunda AI tentang penerapan sistem pencatatan keuangan.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Penelitian ini dilakukan pada UMKM donat kentang yang terletak di kota Surabaya. UMKM ini melakukan produksi donat dirumahnya sendiri. Dalam memproduksi donat kentang ini bunda AI menggunakan alat mesin pengaduk otomatis yang bertujuan untuk mempercepat kegiatan produksi dan meningkatkan efektivitas (Penti Kurniawati, Ika Nugroho, and Chandra Arifin 2018).

Proses pembuatan donat kentang dengan menggunakan alat mesin pengaduk otomatis dapat membuat produksi jumlah donat semakin banyak sehingga metode tersebut lebih produktif. Proses pembuatan donat kentang dengan menggunakan alat mesin pengaduk otomatis memerlukan waktu sekitar setengah jam untuk proses mengaduk dua kilogram adonan donat kentang. Dalam satu hari bunda AI memproduksi donat kentang sebanyak 50 biji yang siap untuk dijual kepada konsumen (Puspitaningtyas 2017).

Bunda Al menjual donat kentang melalui media sosial seperti facebook dan whatsapp. Selain itu, bunda Al membuka outlet yang juga menjual donat kentang di daerah kenjeran Surabaya. bunda Al juga menerima pesanan dalam jumlah besar, sering kali Bunda AL menerima pesanan 200 buah donat kentang yang membutuhkan waktu sekitar dua jam. Bunda Al tidak hanya menjual donat untuk camilan sehari-hari tetapi juga menerima pesanan untuk acara-acara tertentu. Bunda AL juga memiliki strategi pemasaran khusus seperti,

a) Pemasaran Konten: membuat konten yang menarik seperti resep donat, tutorial pembuatan donat, testi- testi dari konsumen, atau cerita tentang pemesanan dalam jumlah banyak.

b) Program loyalty: Membangun program loyalitas untuk pelanggan tetap dengan memberikan diskon, penawaran spesial. atau hadiah untuk pembelian berulang

**Mengelola keuangan agar tetap sehat dan berkelanjutan.** Dari hasil wawancara, terlihat bahwa pengelolaan keuangan yang baik dimulai dari pemilihan bahan baku yang berkualitas serta cara pembuatan yang higienis. Hal ini sesuai dengan prinsip dasar manajemen keuangan yang menekan pada pentingnya kontrol kualitas dan mencatat keakuratan keuangan setiap harinya untuk kesehatan keuangan usaha. Pengelolaan keuangan akuntansi bertujuan untuk mendorong pelaku UMKM untuk membiasakan diri agar berfikir dan bertindak sesuai dengan fungsi akuntansi dalam pengelolaan keuangannya.

Perilaku keuangan yang mendukung keberlanjutan mencakup berbagai hal, seperti melakukan investasi secara bertanggung jawab dan mengelola keuangan dengan cerdas al.. Investasi berkelanjutan adalah salah satu komponen kunci dalam perilaku keuangan yang mendukung keberlanjutan (Rudianto et al., 2024).

Investasi berkelanjutan meliputi memilih untuk mengalokasikan dana ke proyek-proyek yang memiliki dampak positif pada lingkungan dan masyarakat, sambil mempertimbangkan faktor-faktor sosial dan lingkungan dalam proses pengambilan keputusan investasi. Melalui pendekatan ini, individu dan perusahaan dapat mendukung upaya pembangunan yang berkelanjutan dan mengurangi dampak negatif terhadap lingkungan. Manajemen keuangan yang bijaksana merupakan elemen penting dari perilaku keuangan yang mendukung keberlanjutan. Hal ini mencakup tanggung jawab dalam mengelola utang, melakukan efisiensi energi dan sumber daya, serta mengelola risiko keuangan dengan mempertimbangkan faktor-faktor lingkungan. Dengan menerapkan manajemen keuangan yang cerdas ini, baik individu

maupun perusahaan dapat mengurangi konsumsi yang berlebihan dan mengurangi dampak negatif terhadap lingkungan (Studi et al. 2017).

Selain itu, pentingnya perilaku keuangan yang mendukung keberlanjutan dapat dilihat dari berbagai perspektif. Dengan menerapkan prinsip-prinsip keuangan yang berkelanjutan, baik individu maupun perusahaan dapat menciptakan nilai jangka panjang yang berkelanjutan. Ini mencakup peningkatan nilai aset, reputasi yang baik, serta memberikan kontribusi positif yang berkelanjutan terhadap masyarakat dan lingkungan. Dengan demikian, perilaku keuangan yang mendukung keberlanjutan tidak hanya memberikan manfaat finansial tetapi juga membawa dampak positif yang berkelanjutan dalam jangka panjang. (Savitri 2018).

**Pencatatan transaksi harian.** Meskipun menggunakan pencatatan sederhana di buku tulis, dalam usaha perlu adanya kontrol keuangan seperti kas masuk dan keluar. Untuk metode ini dapat diandalkan dalam usaha kecil dan menengah untuk mengetahui perkembangan keuangan usaha, tetapi dengan seiring berjalannya usaha donat bunda AI dapat menggunakan sistem pencatatan keuangan yang lebih canggih seperti software akuntansi untuk meningkatkan akurasi pencatatan keuangan usaha yang dapat dipelajari oleh pelaku UMKM di berbagai situs online seperti youtube atau melewati web. Pengelolaan keuangan berperan dalam mengumpulkan modal untuk pengembangan bisnis dan mengalokasikan modal tersebut untuk mencapai tujuan bisnis, seperti memperoleh keuntungan yang diharapkan. Dengan pengelolaan keuangan yang baik, diharapkan efektivitas dalam mencapai tujuan bisnis dapat terwujud dengan optimal. Keuangan memiliki peran penting dalam pencarian dan alokasi modal usaha, yang bertujuan untuk mengembangkan usaha dan menghasilkan laba. Pengelolaan keuangan yang baik diharapkan dapat meningkatkan efektivitas dalam mencapai tujuan usaha dan efisiensi dalam penggunaan modal untuk menghasilkan keuntungan. Agustinus (2014) menyatakan bahwa dengan menerapkan program yang tepat dalam pengelolaan keuangan, perusahaan dapat mencapai efektivitas dan efisiensi dalam penggunaan sumber daya keuangannya.

Untuk menggunakan keuangan perusahaan secara efektif, terdapat beberapa langkah penting yang harus dilakukan. Kusnadi (2005) menjelaskan bahwa analisis keuangan yang tepat merupakan dasar bagi keuangan perusahaan. Analisis ini dapat memberikan gambaran tentang kesehatan keuangan perusahaan melalui empat aspek utama: perencanaan keuangan, pencatatan keuangan, pelaporan keuangan, dan pengendalian keuangan. Pencatatan transaksi harian, meskipun sederhana seperti menggunakan buku tulis, sangat penting untuk mengontrol

arus kas masuk dan keluar. Metode ini sangat bermanfaat bagi usaha kecil dan menengah untuk memahami perkembangan keuangan usaha mereka (Ainiyah, Permatasari, and Hidayat 2023).

**Jenis laporan keuangan dan penyusunan.** Dari hasil wawancara pelaku usaha hanya menggunakan laporan keuangan sederhana seperti kas masuk, kas keluar, dan laba rugi. Sebenarnya hal ini sudah cukup untuk usaha kecil, tetapi untuk keberlangsungan usaha donat bunda Al perlu direkomendasikan untuk memperluas laporan keuangan yang digunakan seperti mencakup neraca dan arus kas yang dapat memberi gambaran yang lebih komprehensif tentang kesehatan finansial keuangan usaha donat bunda Al (Ekonomi and Penelitian 2018).

Laporan keuangan berperan penting sebagai alat Untuk menganalisis kinerja keuangan, informasi diberikan mengenai kondisi keuangan, performa operasional, dan aliran kas perusahaan. Informasi yang diperoleh dari laporan keuangan ini sangat penting untuk mendukung pengambilan keputusan ekonomi yang lebih baik dan strategis oleh manajemen (Ratu, Anggraini, and ... 2023).

Tulisan ini bertujuan untuk menyoroti pentingnya laporan keuangan dalam konteks usaha kecil seperti Donat Bunda AL, serta pentingnya menyusun laporan keuangan secara sederhana namun efektif agar dapat memberikan dukungan optimal dalam pengelolaan keuangan dan pengambilan keputusan (Hasmi and Jufri 2023).

**Memastikan akurasi dan keandalan laporan keuangan.** Pelaku usaha melakukan pencatatan kas harian yang konsisten dan pencocokan setiap bulannya tentang praktik pengendalian internal yang baik. Hal ini penting untuk mengidentifikasi keakuratan laporan keuangan dan meminimalisir kesalahan jika dilakukan pengecekan secara berkala. Untuk pelaku usaha yang sedang belajar membuat laporan keuangan yang lebih lengkap menunjukkan kesadaran pelaku akan pentingnya menerapkan manajerial untuk efisiensi bisnis yang lebih baik dan maju di masa mendatang (Nguyen 2023).

Pelatihan ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman tentang prinsip-prinsip akuntansi dan prosedur yang benar dalam menyusun laporan keuangan, dengan menggunakan teknologi digital yang tepat. Tujuannya adalah membantu UMKM seperti Donat Bunda AL meningkatkan akurasi laporan keuangan mereka, mengurangi risiko kesalahan manusia, serta meminimalkan potensi kesalahan dalam perhitungan dan pelaporan.

**Memisahkan keuangan pribadi dan bisnis.** Menurut hasil wawancara, UMKM donat bunda Al memisahkan keuangan pribadi dan keuntungan dari bisnis menggunakan dua bank atau dua



kartu agar terstruktur dan mengetahui perkembangan dari usaha tersebut. Hal ini merupakan langkah yang benar untuk menjaga kejelasan keuangan usaha. Hal ini juga dapat memudahkan dalam evaluasi kinerja keuangan usaha donat bunda Al.

Praktik pemisahan keuangan pribadi dan bisnis ini juga memperlihatkan pengaruh positif terhadap kinerja UMKM, seperti yang didukung oleh hasil dari analisis regresi linear berganda yang menunjukkan adanya hubungan signifikan antara pemisahan keuangan dan peningkatan kinerja usaha. Dengan menjaga keuangan terpisah, UMKM dapat memastikan modal usaha tetap terjaga dan keuntungan dapat digunakan secara efektif untuk memperluas usaha. Hal ini mencerminkan kesadaran akan pentingnya manajemen keuangan yang baik untuk mendukung pertumbuhan dan keberlanjutan usaha kecil dan menengah seperti Donat Bunda AL.

## **PENUTUP**

Penelitian ini membahas pentingnya peran Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) dalam perekonomian Indonesia, terutama dalam penyediaan lapangan kerja, pendapatan nasional, dan pengurangan pengangguran serta kemiskinan. Namun, UMKM menghadapi kendala dalam pengelolaan keuangan, terutama dalam pencatatan dan pelaporan keuangan yang efektif.

Penelitian ini menggunakan studi kasus usaha donat bunda Al di Surabaya yang menghadapi masalah dalam pencatatan keuangan karena kurangnya pemahaman pemilik usaha tentang akuntansi. Pemilik usaha donat bunda Al hanya melakukan pencatatan sederhana tanpa memahami pentingnya laporan keuangan yang akurat.

Solusi yang diusulkan adalah memberikan pelatihan dasar akuntansi kepada pelaku UMKM dan menggunakan sistem akuntansi sederhana seperti Microsoft Excel atau Google Sheets. Penelitian ini bertujuan untuk membantu UMKM meningkatkan pemahaman dan praktik akuntansi yang lebih baik sehingga laporan keuangan yang dihasilkan dapat diandalkan dan membantu dalam pengambilan keputusan bisnis.

Persoalan penelitian yang diangkat meliputi cara mengelola keuangan, mencatat transaksi harian, menyusun jenis laporan keuangan yang dibutuhkan, memastikan keakuratan laporan keuangan, dan memisahkan keuangan pribadi dan bisnis. Harapannya, penelitian ini memberikan kontribusi dalam peningkatan kualitas pencatatan akuntansi untuk UMKM dan perkembangan ilmu akuntansi yang lebih inovatif.

## DAFTAR PUSTAKA

- Ainiyah, Ghonimah Zumroatun, Kartika Dewi Permatasari, and Nurul Hidayat. 2023. "Penerapan Sistem Akuntansi Dasar Pada Usaha Mikro Kecil Dan Menengah Di Desa Beji Kecamatan Pandanarum Banjarnegara." *Review of Applied Accounting Research (RAAR)* 3 (1): 45. <https://doi.org/10.30595/raar.v3i1.16709>.
- Dewi, Febrina Alisa, Thomas Nadeak, Febrina Alisa Dewi, and Thomas Nadeak. 2023. "Akuntansi Pada Usaha Mikro Kecil Dan Menengah (UMKM) Desa Dayeuhluhur." *ABDIMA Jurnal Pengabdian Mahasiswa* 2 (1): 1592–98. <https://journal.ubpkarawang.ac.id/index.php/AJPM/article/view/3797%0Ahttps://journal.ubpkarawang.ac.id/index.php/AJPM/article/download/3797/2567>.
- Dewi, Indry Kumala, Maria Yovita R.Pandin, and Ahmad Daeng GS. 2022. "Peningkatan Kinerja Umkm Melalui Pengelolaan Keuangan." *JEA17: Jurnal Ekonomi Akuntansi* 7 (01): 23–36. <https://doi.org/10.30996/jea17.v7i01.6551>.
- Efisiensi, Peningkatan, Andre Aristio, Arwin Wijaya, Daniel Laudry, Graciella Angelica Tjiputra, Ivan Kristopher, Veranica Tan, Leonis Marchalina, and D Ph. 2019. "Pendampingan Usaha Kecil Dan Menengah Donat Kentang Dalam" 01 (02): 379–92.
- Ekonomi, Jurnal, and Lembaga Penelitian. 2018. "Jurnal ECODEMICA Sekretariat Redaksi" II (1): 1–3.
- Erik Setiawan. 2021. "Pemahaman Masyarakat Tentang Penerapan Akuntansi Pada Usaha Mikro Kecil Dan Menengah (Umkm)." *JIMAT (Jurnal Ilmiah Mahasiswa Akuntansi)* 12 (2): 582.
- Febriyanto. 2019. "Pemanfaatan Informasi Keuangan Dan Akses Pembiayaan Bagi Usaha Mikro Kecil Dan Menengah." *Jurnal Ilmiah Akuntansi ...* 9 (2): 147–60. <https://ejournal.undiksha.ac.id/index.php/JJA/article/view/21010>.
- Hasmi, Nurlaila, and Nur Adriati Jufri. 2023. "Penyusunan Laporan Keuangan Umkm Berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, Dan Menengah (Sak Emkm) (Studi Kasus Di Ud.Galaxy Sport)." *Jurnal Akuntansi Kompetif* 6 (1): 41–52. <https://doi.org/10.35446/akuntansikompetif.v6i1.1244>.
- Hidayah, Nenden Restu, and Mia Margareta Huta Galung. 2023. "Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Berbasis Digital Pada Usaha Umkm Pabrik Kerupuk Dua Putra Bengkulu." *Jurnal Dehasen Mengabdi* 2 (2): 95–100. <https://doi.org/10.37676/jdm.v2i2.4734>.
- Indrawan, Rully, and Poppy Yaniawati. 2016. "Metodologi Penelitian : Kuantitatif, Kualitatif, Dan Campuran Untuk Manajemen, Pembangunan, Dan Pendidikan." *Kuantitatif, Kualitatif, Dan Campuran Untuk Manajemen, Pembangunan, Dan Pendidikan* 2 (2): 1–274.
- Mulyani, Ade Sri, Ety Nurhayaty, and Kasmanto Miharja. 2019. "Penerapan Pencatatan Dan Laporan Akuntansi Pada Usaha Mikro Kecil Dan Menengah (UMKM)." *Jurnal Abdimas BSI: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat* 2 (2): 219–26. <https://doi.org/10.31294/jabdimas.v2i2.5818>.

- Nguyen, Thi Anh Nhu. 2023. "The Power of Financial Behavior in Emergency Funds: Empirical Evidence From a Developing Country." *Journal of Eastern European and Central Asian Research* 10 (3): 455–67. <https://doi.org/10.15549/jeecar.v10i3.1223>.
- Penti Kurniawati, Elisabeth, Paskah Ika Nugroho, and dan Chandra Arifin. 2018. "Penerapan Akuntansi Pada Usaha Mikro Kecil Dan Menengah (Umkm)." *Jmk* 10 (2): 1–10.
- Puspitaningtyas, Zarah. 2017. "Pembudayaan Pengelolaan Keuangan Berbasis Akuntansi Bagi Pelaku Usaha Kecil Menengah." *Jurnal Akuntansi* 21 (3): 361. <https://doi.org/10.24912/ja.v21i3.242>.
- Ratu, M K, L D Anggraini, and ... 2023. "Pelatihan Manajemen Keuangan Pribadi Bagi Para Pelaku Umkm Di Desa Lembak." *Community ...* 4 (3): 6727–33. <http://journal.universitaspahlawan.ac.id/index.php/cdj/article/view/18328%0Ahttp://journal.universitaspahlawan.ac.id/index.php/cdj/article/download/18328/13390>.
- Savitri, Rosita Vega. 2018. "PENCATATAN AKUNTANSI PADA USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH ( STUDI PADA UMKM MR . PELANGI SEMARANG )  
Keywords : Accounting Records , UMKM Kata Kunci : Pencatatan Akuntansi , UMKM Corresponding Author :"  
*Jurnal Manajemen Bisnis Dan Inovasi* 5 (2): 117–25. <https://ejournal.unsrat.ac.id/index.php/jmbi/article/view/20808/20499>.
- Studi, Program, Kajian Wilayah, Timur Tengah, Islam Sekolah, Kajian Stratejik, and Global Universitas Indonesia. 2017. "Volume 4 No. 2 , Januari - Juni 2017" 4 (2).
- Suhartono, Sugi, Ari Hadi Prasetyo, and Bonnie Mindosa. 2022. "Persiapan Dana Pensiun : Program Pelatihan Dan Pendampingan Berkelanjutan Bagi Usaha Mikro Kecil Dan Menengah (Umkm) Anggota Koperasi Garudayaksa Di Jakarta Selatan." *J-ABDI: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat* 1 (11): 3017–24. <https://doi.org/10.53625/jabdi.v1i11.1692>.
- Wardi, Jeni, Gusmarila eka Putri, and Liviawati Liviawati. 2020. "Pentingnya Penerapan Pengelolaan Keuangan Bagi Umkm." *Jurnal Ilmiah Ekonomi Dan Bisnis* 17 (1): 56–62. <https://doi.org/10.31849/jieb.v17i1.3250>.
- Widjaja, Yani Restiani, Catur Martian Fajar, Deden Edwar Yokeu Bernardin, Dwinta Mulyanti, and Sahidillah Nurdin. 2018. "Penyusunan Laporan Keuangan Sederhana Untuk UMKM Industri Konveksi." *Jurnal Abdimas BSI: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat* 1 (1): 15. <https://ejournal.bsi.ac.id/ejurnal/index.php/abdimas/article/view/3183>.